
宝钢股份

4

月取向硅钢提价

1000

元

/

吨

证券时报记者 黄婷

继武钢股份 （

600005

） 上调

4

月份取向硅钢销售价格

1000～2000

元

/

吨后， 宝钢股份 （

600019

） 昨

日也宣布上调

4

月份国内期货钢

价 ， 当 月 取 向 硅 钢 上 涨

1000

元

/

吨， 其它品种在

3

月价格基础

上保持平盘。

3

月

11

日， 日本发生特大地

震， 日本硅钢主要生产商新日铁和

JFE

等均受到不同程度影响， 同时

给中国高端钢材替代进口提供了机

遇， 宝钢和武钢就在其列。

硅钢是钢材当中的高精尖产

品， 目前， 中国硅钢产品仍依赖

于进口， 主要进口国集中在日本、

韩国、 俄罗斯等国家，

2010

年

1

月

～12

月中国从日本的进口量占进

口总量的

48%

， 仍占进口量国家

之首 。 宝钢

2009

年硅钢产量为

116.5

万吨， 取向硅钢产量约

9.1

万

吨；

2010

年硅钢产量增加至

128

万

吨， 取向硅钢产量约

10

万吨。 据

悉，

2011

年宝钢将增加一条高磁感

硅钢生产线， 取向硅钢产量约

12.5

万吨。

中国联合钢铁网分析师宋立媛

表示， 日本地震将会影响到日本硅

钢钢厂的正常生产和对各国硅钢的

供给量， 后期我国进口硅钢量也会

受到一定影响。 对于国内硅钢而言，

今年是 “十二五” 规划开局之年，

智能电网、 水利、 电力、 农网改造

等投资建设将大大拉动中国硅钢需

求量。 同时， 对国内硅钢的发展和

技术也会有新的要求， 而日本供给

的减少， 有可能会对国内取向硅钢

市场带来新一轮的上行， 需求上升

应在二季度至三季度逐渐显现。

ST

轻骑重组方案出炉

将变身汽车零部件生产商

证券时报记者 马晨雨

昨日，

ST

轻骑 （

600698

） 重大资产重组

媒体见面会在北京举行。

ST

轻骑长达几年的

重组计划终于落定， 根据重组计划， 长安汽车

（

000625

） 拟将持有的湖南天雁机械有限责任

公司

100%

股权及

2

亿元现金与

ST

轻骑的全部

资产和负债进行置换。 这意味着

ST

轻骑将剥

离所有与摩托车制造相关的业务， 变身汽车发

动机零部件生产商。

天雁机械主营业务为生产、 销售涡轮增压

器、 发动机进排气门及冷却风扇等汽车发动机

零部件。

2009

年， 天雁机械在国内增压器主

机市场份额达到

22%

以上、 重型柴油发动机气

门国内主机市场占有率达到

65%

以上。

兵装集团系长安汽车的母公司， 早在

2008

年

11

月， 兵装集团就承诺将在未来

24

个月内向

ST

轻骑股东大会提出注入优质资产

或置换相关资产的重组方案。

携手华电集团

中国联通助力电力信息化

证券时报记者 马晨雨

昨日， 中国联通

(600050)

与中国华电集

团公司在北京签署战略合作框架协议， 正式建

立全面战略合作伙伴关系。 中国联通董事长常

小兵在致词中表示， 中国联通将充分发挥自身

网络、 技术与人才优势， 在数字电路组网、

3G

移动办公， 以及互联网链路接入服务等方

面与华电集团开展全方位合作， 助力华电集团

成为以电为主的一流能源集团。 中国联通将在

固定通信业务、 移动通信及

3G

信息化应用、

信息系统集成及行业应用、 建立技术互助交流

平台等方面继续与华电集团深化合作， 进一步

提升各自的服务能力与水平， 全力推动电力行

业的信息化与智能化的进程。

此外， 记者昨日还从中国联通获悉， 自

3

月

10

日云南盈江县地震造成当地联通公司多

处通信设施受损后， 中国联通在第一时间部署

救灾工作， 全力以赴抢修通信设施。 据联通方

面称， 目前灾区的通信恢复已达到震前水平，

98％

以上的网络运行平稳。

东方电气

获大股东逆市增持

证券时报记者 李坤

在昨日股价大跌

5.24%

的情况下， 东方电

气 （

600875

） 获得了大股东的力挺。 东方电气

控股股东中国东方电气集团通知， 该集团于

2011

年

3

月

15

日通过在

A

股市场买入的方式

增持公司

A

股股份

83.33

万股， 占公司已发行

股份数的

0.042%

。

据悉， 东方电气集团于

2010

年

12

月

1

日

启动增持计划， 截至

3

月

15

日， 总计增持东方

电气

A

股股份

238.76

万股， 占公司已发行股份

数的

0.119%

； 合计持有公司

A

股股份

9.99

亿

股， 占公司已发行股份数的

49.84%

。 东方电气

集团计划在

2010

年

12

月

1

日启动增持计划之

日起

12

个月内， 从

A

股市场上增持 （含已增持

的股份）不超过已发行股份数

2%

的公司股份。

据了解， 受日本核电站核辐射扩散事件影

响， 昨日盘中东方电气股价最高一度下跌接近

8.50%

， 临近收盘时股价才出现反弹回升到

30.20

元

/

股， 但是仍下跌

5.24%

。 东方电气的

股价回升或与大股东的增持有一定关系。 按照

昨日股价计算， 增持动用的资金约

2500

万元。

昨日东方电气成交金额为

23.23

亿元。

中恒集团

澄清子公司产品质量问题

证券时报记者 马宇飞

针对有网络媒体关于子公司产品的质量问

题， 中恒集团 （

600252

）发布澄清公告称， 相关

网络传闻均不属实， 公司产品不存在质量问题。

近期网上有传闻称， 中恒集团控股子公司

广西梧州制药 （集团） 股份有限公司函告其生

产的血栓通注射液被列为 “严重不良反应报告

的品种”。 对此， 中恒集团表示， 截至公告日，

公司及制药公司从未向任何单位和个人发出过

有关血栓通注射液被列为 “严重不良反应报告

的品种” 的函告； 同时制药公司所生产的注射

用血栓通和血栓通注射液产品不存在质量问题。
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合肥三洋募资

11

亿布局变频产业

证券时报记者 王非

合肥三洋 （

600983

） 今日发布

公告， 拟向不超过

10

名特定投资

者， 非公开发行不超过

1

亿股， 发

行价格不低于

12.28

元

/

股， 募集

资金总额不超过

11.05

亿元， 募集

资金将用于年产

500

万台洗衣机变

频技改项目、 年产

1000

万台变频

电机及控制系统技改扩建项目、 市

场营销体系建设项目。

公告显示， 此次非公开发行募

集资金中的

2.73

亿元将用于年产

500

万台洗衣机变频技改项目， 项

目通过对洗衣机生产线的技改， 使

现有年产

500

万台洗衣机产品结构

得以更新， 变频洗衣机生产能力由

现有年产

100

万台提至

400

万台，

普通洗衣机生产能力由现有年产

400

万台降至

100

万台。 项目达产

年， 预计新增营业收入

9.06

亿元，

利润总额

1.05

亿元。

募集资金中的

6.23

亿元用于

年产

1000

万台变频电机及控制系

统技改扩建项目， 通过对电机及

程控器生产线的技改与扩建， 使

合肥三洋电机及程控器生产能力

提升至年产

1000

万套生产能力。

项目建成达产后将新增年产变频

电机

800

万台及程控器

500

万台，

确保合肥三洋在国内家电变频行

业的主导地位。 该项目达产年，

预计新增营业收入

25.70

亿元， 利

润总额

2.98

亿元。

此外， 剩余

2.09

亿元将全部

用于市场营销体系建设项目， 这其

中包括了营销总部、 分公司及办事

处建设、 销售网点专柜及其辅助设

施建设、 专卖店

/

店中店及新渠道

开发、 仓储物流配送体系建设以及

远程网络建设。

记者从合肥三洋了解到，

2010

年， 国内家电市场零售额规模超过

10400

亿元， 实现

18%

的高速增长，

创下过去十年来之最。 整个家电行业

呈现较快的增长态势且洗衣机行业变

频化已成趋势， 公司必须抓住此机

遇， 凭借自身在变频洗衣机领域的领

军地位， 不断提高自身研发能力， 在

扩大自身变频洗衣机生产规模的同

时， 引领整个行业的发展方向， 为国

内部分洗衣机同行提供变频电机或成

套解决方案， 加速产业变频化进程，

带动产业升级。

合肥三洋同时发布了

2010

年年

报， 公司全年实现主营业务收入

30.5

亿元， 同比增长了

50.89%

； 归属于

上市公司股东扣除非经常性损益的净

利润

3.02

亿元， 同比增长

46.18%

；

每股收益

0.57

元。

瘦肉精“毒倒”双汇发展 今起停牌核查

证券时报记者 李坤

因央视

3

·

15

特别节目爆出双

汇发展 （

000895

） 拟注入公司使用

瘦肉精猪肉， 双汇发展股票昨日跌

停， 以

77.94

元

/

股收盘。 公司今

日公告称， 将就媒体所报道内容向

相关方进行核实， 同时， 公司股票

今日起停牌， 待相关事项核实清楚

后复牌。

双汇发展公告称，

3

月

15

日

有媒体以 《央视

3

·

15

特别行动：

瘦肉精猪肉流入双汇公司》 为题，

报道了有猪贩将喂食有瘦肉精的生

猪销售给济源双汇食品有限公司的

内容。 由于济源双汇食品有限公司

属于公司正在实施的重大资产重组

中的拟注入资产， 公司正就媒体所

报道的内容向相关方进行核实。

据记者了解， 双汇集团昨日已

就此事召开紧急会议， 但是目前暂

时还没有结论。

据报道， 济源双汇食品有限公

司是河南双汇集团下属分公司， 主

要以生猪屠宰加工为主， 有自己的

连锁店和加盟店 ， 日屠宰生猪

6000

头， 其中不少是用瘦肉精喂

养出来的生猪。

2010

年

12

月双汇发展公布的

资产注入草案显示， 双汇集团以及

股东罗特克斯有限公司拟注入的

318.6

亿元肉制品加工资产中绝大

多数为屠宰和冷鲜肉加工公司。 其

中济源双汇食品有限公司是双汇集

团的全资子公司， 截至

2010

年该

公司的总资产为

8.63

亿元， 净资

产为

2.57

亿元。

2009

年济源双汇

的生猪屠宰量为

26

万头， 低温肉

制品产量

0.92

万吨。

2010

年前

10

个月的销售收入为

13.24

亿元， 净

利润

5684.05

万元。

据记者了解， 这已不是中国知

名肉食品企业第一次被爆出销售含

瘦肉精猪肉产品。

2009

年

3

月，

安徽省质监局发布通报称， 雨润食

品 （

01068.HK

） 下属的安徽阜阳

雨润肉类加工有限公司

2009

年

3

月

16

日生产的午餐肉， 经抽查发

现含有俗称瘦肉精的克伦特罗。 该

事件发生后， 雨润集团进行了危机

公关， 称该批次产品只有

100

盒左

右， 并已全部召回并销毁， 同时责

令向其提供猪肉的屠宰场整改。

雨润食品为在香港上市的大型

肉食品加工企业， 昨日， 该公司股

价亦出现大幅下跌， 盘中最高下跌

约

8%

， 收盘于

24.30

港元

/

股， 下

跌

5.26%

。

西安民生调整定增预案 拟募资

12.5

亿

证券时报记者 周欣鑫

西安民生 （

000564

） 今日公布

了调整后的非公开发行股票预案。

根据预案， 西安民生拟向公司控股

股东海航商业控股等

10

名特定对

象非公开发行股票不超过

1.65

亿

股， 发行价格不低于

7.58

元

/

股，

募集资金总额不超过

12.5

亿元。

海航商业控股拟认购比例不低

于

36%

， 约需付出

4.5

亿元。 发行

完成后， 海航商业控股持有股份不

低于发行后总股本的

31%

， 仍为

西安民生控股股东。

公告显示， 西安民生此次非

公开发行募集资金计划用于延安

东方红世纪广场投资项目， 拟投

金额为

4.72

亿元； 西安雁塔国际

文化广场项目， 拟投金额为

4.24

亿元； 宝鸡新世纪购物中心扩建

项目， 拟投金额为

2.2

亿元； 民生

百货西安北大街店开店项目， 拟

投金额为

1

亿元。

据了解，

2010

年陕西省社会

消费品零售总额平稳增长， 前

11

个月增速均保持在

18%

以上， 全年

增长

19.7%

， 总量达到

2700

亿元。

其中， 西安市为

1381

亿元， 宝鸡

市为

260

亿元， 延安市为

90

亿元，

三座城市的消费品零售额占全省总

额的

64%

。

此次西安民生的四个募投项目恰

好覆盖了上述三座城市。 能否抓住机

会巩固主营业务并增强自身实力， 成

为西安民生未来领跑陕西百货零售业

的关键一棋。

农业部派督查组赴河南严查瘦肉精

有媒体播出 《“健美猪” 真相》

的报道后， 农业部高度重视， 在第

一时间责成河南、 江苏农牧部门严

肃查办， 严格整改， 切实加强监管，

并立即派出督查组赶赴河南督导查

处工作。

多年来， 农业部一直将瘦肉精监

管作为畜产品质量安全监管工作的重

点， 持续增加投入， 强化监管措

施， 严厉打击添加使用瘦肉精的违

法行为。

2002

年

2

月， 农业部会

同卫生部和国家药品监督管理局联

合出台了 《禁止在饲料和动物饮用

水中使用的药品目录》， 将瘦肉精

列为禁用药品， 禁止在饲料生产和

饲养过程中使用， 并将瘦肉精列入

年度例行监测计划， 对于发现的违法

行为， 要求监管部门发现一起、 查处

一起， 绝不姑息。

针对此次新闻报道中反映的问题，

农业部将在彻查的基础上， 责成有关

地方和部门对相关责任人员进行严肃

处理， 并随后向社会公布结果。

(

新华社电

)

4G

推广又结硕果 中兴通讯马来西亚签大单

证券时报记者 李坤

3

月

15

日， 中兴通讯公司在吉

隆坡与马来西亚主要的通信运营商

U MOBILE

签署协议， 将在马来西

亚建设一个覆盖全国的高速无线通

信网络。

据悉， 该项目是中兴通讯在全

球范围内赢得的第

16

个高速无线

网络建设合同， 也是中兴

2004

年

进入马来西亚市场后， 第三次获得

这个国家的电信网络基础建设大

单。 目前尚不知这项合同的具体

金额， 但业内估计合同金额为数

亿美元。

据介绍， 该项目是马来西亚政

府经济转型计划的重要组成部分。

马来西亚政府在其最新提出的经济

转型计划中， 把增加宽带网络的覆

盖率作为促进经济增长的重要动

力， 以实现到

2020

年成为发达国

家的发展目标。

据了解， 参与此次竞标的公

司除了中兴通讯， 还有爱立信、

华为等电信巨头。 但是中兴通讯最

终以技术、 工期、 价格等方面的综

合优势获得该项目。 中兴通讯亚太

区总裁郑邦说， 该无线网络将采用

第四代移动通信标准， 下载速率高

达

100

兆， 将是马来西亚速率最快

的移动宽带网络。

据记者了解， 目前市场上认为未

来第四代移动通信 （

4G)

方面有

LTE

和

WiMAX

两种技术标准， 全球最主

流的运营商选择以

LTE

为主。

2010

年以来真正做到

LTE

商用的只有瑞

典、 日本和美国的个别大运营商， 全

球其他

70～80

家运营商则处于测试

或者试用的阶段。

为了改变以往在

2G

、

3G

时代总

是处于跟随者地位的状态， 抢占

4G

通信市场的先机， 中兴通讯近年来

一直在

4G

技术研发方面进行大量投

入。

2011

年

2

月， 中兴通讯透露，

将参与抱团竞购加拿大北电网络公

司资产， 以获取北电的

LTE

和其他

4G

技术， 还有其他一些移动技术。

竞购的最终结果最快要六七月份才

能揭晓。

同时， 中兴通讯还与全球运营商

都保持着联系， 并参与了全球主要跨

国运营商

LTE

测试、 试用工作。 去年

中兴通讯与德国获得

LTE

频点资源的

4

家运营商进行了接触。 截至

2010

年

12

月底， 中兴通讯在全球的

TD-LTE

实验及商用网络合同达

18

个， 与欧

美多家全球一流运营商进行合作， 遍

布欧洲、 印度、 独联体、 亚太、 东南

亚等区域

12

个国家， 强化了其在

TD-LTE

领域的领导者地位。

长城开发获

5865

万投资收益

证券时报记者 马宇飞

长城开发 （

000021

） 今日发

布公告称， 受益参股公司

O-Net

Communications ( Group) Ltd.

（简称 “昂纳光通信”） 去年业绩

飙升， 公司

2010

年度将获得投资

收益折合人民币约

5865

万元。

据了解， 昂纳光通信于

2010

年

4

月在港交所主板挂牌上市，

长城开发通过全资子公司开发科

技 （香港 ） 有 限公 司 持 有 其

27.32%

股份。 公告显示， 昂纳光

通信

2010

年度实现营业收入

6.61

亿港元， 实现权益持有人应占溢利

1.82

亿港元， 同比增长一倍多。

长城开发证券事务代表李丽杰告

诉证券时报记者， 昂纳光通信的业绩

提升， 主要受益于光通信行业去年需

求增长， 同时该公司每年投入较多的

研发费用， 拥有多项专利技术。 李丽

杰表示， 公司在今年

1

月

28

日披露

的业绩预增公告中已预计， 由于主营

业务规模持续扩大和投资收益增加，

2010

年度归属于上市公司股东的净利

润为

3.62

亿元

～4.14

亿元， 同比增长

40%～60%

。 昂纳光通信带来的投资收

益在上述预计范围之内。
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